
１　日　時　　 平成３１年３月２０日(水)　　

開会　午前１０時３０分 閉会　午前１１時４０分

２　場　所 八日市場図書館　集会室

３　出席委員

石橋春雄 委員　　　　　江波戸義浩 委員　　　　　渡辺琴子 委員　　　　　

鶯塚京子 委員　　　　　押尾悦子 委員　　　　　及川美佐子 委員　　　　　

矢澤敏和 委員

４　出席職員

　教育長 二村　好美

（事務局） 　図書館長 大川　　洋

　管理班副主幹 太田　邦子

５　開　会 大川図書館長が進行

６　教育長あいさつ

７　委員長・副委員長選出

（選出）　委員長：石橋春雄 委員　　副委員長：押尾悦子 委員

８　議　事 石橋春雄委員長が議長として進行

（１） 　平成３０年度事業報告について

　平成３０年度の主催事業及び利用実績（２月末現在）について、太田

　副主幹が報告

（２） 　平成３１年度事業計画(案）について

　平成３１年度基本方針(案）及び主催事業（案）について、太田副主幹

　から（案）説明・・・・承認される

（３） 　匝瑳市立図書館配本サービス要領の制定について、太田副主幹から

　説明・・・・承認される

９　その他

１０　閉　会

匝瑳市図書館協議会　会議録



４. 議事 

（１） 平成３０年度事業報告について 

 質疑 

 Ａ委員：冬のおはなしを楽しむ会というのは、どういう内容か。 

 事務局：通常のおはなし会の時間を長くして、バージョンアップした形で行

っている。 

Ａ委員：おはなしボランティアでおはなし会をしているが、冬のクリスマス

会はどのような位置づけになっているか。 

 事務局：１０番のおはなし会の集計に含んでいる。 

 Ｂ委員：ＤＶＤの上映会は新しい事業か。 

 事務局：初めて実施した。 

 Ａ委員：貸出状況について、昨年度との増減等の比較はどうか。 

 事務局：合計欄の下の欄が昨年度１２か月間の集計である。昨年度は空調設

備改修工事に伴う臨時休館期間があったので、本年度はわずかでも 

     上昇するのではと見込んでいる。 

 Ｂ委員：リサイクルフェアが実績報告に載っていないが。 

 事務局：来館人数の計測には計数カウンターを使用しており、リサイクルフ

ェアのお客様と一般利用のお客様とを分けての集計ができなかった

が、冊数については別資料を後ほどお渡ししたい。次回からは、冊

数の集計結果を実績報告に掲載することとしたい。 

 Ｂ委員：リサイクルフェアの開催場所が一緒だから人数の把握ができないと

いうことか。 

 事務局：そうである。 

 Ｃ委員：リサイクルフェアは実施しているということでよいか。 

 事務局：蔵書点検後に開催している。 

 教育長：リサイクルフェアは人気があるので、多くの皆さんに来ていただけ

るよう周知を図っていく。 

 Ｄ委員：のさか図書館の閉館時間を、午後９時から午後７時に変更して影響

はなかったと思うが、その後意見等はあったか。 

 事務局：利用状況はほぼ現状維持で、月によっては微増という状況なので、

今のところ大きな影響はないと思われる。 

 Ｄ委員：２時間短縮しても影響はなかったということでよいか。 

 事務局：そうである。 

 Ｅ委員：夜９時までの利用について、時間ごとにははっきりわからないが、

そんなに多くの利用はないように感じた。公民館を含め全体として

は何時まで利用できるか。 



 事務局：午後９時までである。 

 Ｅ委員：９時になったら公民館の部屋も閉めているということでよいか。図

書館の出入口がよそに比べると多い。自動ドア以外に３箇所出入口

があり９時までは誰でも入れるという状況は不安を感じるので、博

物館などのように、入れる時間を３０分前までとして、見回りや施

錠をして９時には帰れるようにした方が良いのではないか。 

     今後検討していただきたい。 

 事務局：９時に閉めている。夕方５時に職員が交代するタイミングで３箇所

の通用口は施錠している。夜間は自動ドアの出入りのみで、職員が

１時間ごとに館内の見回りをしている。 

 Ｅ委員：夜間無人になるところは、管理時間が必要と思われる。 

     ある程度の制約も必要ではないか。 

 事務局：千葉県内で夜９時まで開館している図書館は、当図書館を含めて３

館であるので、資料等確認したり、公民館とも調整しながら判断し

ていきたい。 

 Ｆ委員：市内の別施設を利用することがあるが、そこは片づけをして９時に

は退出することになっている。他の市町村の施設では、９時まで利

用が可能で、そのあと９時半ころまで見回りなどをしているところ

もあるらしいが、図書館ではどういう状況なのか。 

 事務局：日曜日と祝日を例にあげると、職員が閉館時間の１５分前にお知ら

せの放送を流し、退館の準備をお願いしている。放送後に来館した

方々には、５分くらい前に館内の見回りをしながら声掛けをしてお

り、閉館時間には施錠ができているので、大きく時間がずれてしま

うということは生じていない。夜間についても、１５分前に放送を

流し、９時には閉められるように見回りをして施錠している。 

 Ｆ委員：それでは、９時で終わるということですね。 

 事務局：そうである。 

Ｂ委員：トラブルはないか。 

 事務局：現在のところなし。 

  

（２） 平成３１年度事業計画（案）について 

 質疑 

 Ｅ委員：リサイクルフェアについて、人気のあるものについては、ある程度

抽選ということも考えていった方が良いのではないか。抽選によっ

て平均化することが必要。１０冊かどうかわからないのではないか。 

 事務局：図書館事業の書庫見学会の参加者に、１０分前に入館できるご案内



をしている。１０冊については、職員が確認させていただいている。 

 Ｅ委員：優待するのか抽選で平均化するか、考え方によるが、平均化する方

がいいと考える。少し遅れてくると、棚によってはすでに空いてい

るような状況である。 

 事務局：当日９時まで並んでいただいているが、１０分早く入館した方々に

ついての問い合わせがあった。書庫見学会について、広報や館内の

お知らせによって周知している内容を説明した。 

 教育長：参加者の声を聞いたうえでより良い方向を考えていくのが良い。抽

選をするにしても、何時から何時にみえた方を抽選にするのか等、

設定が難しいと思われる。状況を見て検討していきたい。皆さんに

喜ばれるようなリサイクルフェアであってほしいと思う。 

 Ｅ委員：なるべく同じ条件にした方が良いと思った。 

 Ｂ委員：寄贈本についてはどうなっているか。 

 事務局：出版から概ね５年以内のものを対象とさせていただいている。 

 Ｂ委員：６ページの広報活動で各種団体というのはどのような団体か。 

 事務局：団体貸出を利用されているところは、ボランティア活動をしている

団体や保育所を設けている事業所、学校、保育所、幼稚園、児童ク

ラブ等である。利用が子ども向け中心なので、大型絵本等のリスト

（対象年齢・時間・季節などを記載）を作成し利用しやすい資料を

整備している。また、学校・保育園・幼稚園などに配本サービスを

始めた。 

 Ｆ委員：平成３１年度はＤＶＤ上映会は実施しないのか。 

 事務局：農文協という団体から説明に来てくれるので、また、機会があれば

実施していきたい。 

 教育長：一つ報告がある。読書感想文の書き方講座は夏休みの宿題対策とい

うこともあり毎年人気だが、本年度須賀小の児童が千葉県最優秀に

選ばれ、全国大会まで選出された。 

 

（３） 匝瑳市立図書館配本サービス要領の制定について 

 事務局：補足の説明をする。 

     今回の実施要領は、事務処理上他部署での確認作業を行った結果、

施行日を平成３０年１１月７日とし本協議会へ報告させていただく

ことに御理解と御承認をお願いしたい。すでに八日市場小が活用し

ており、今後他の市内小学校・中学校等においても活用していただ

きたいと考えている。 

 質疑 



Ｅ委員：学校で一括まとめてインターネットで申し込みができるようにする

と利便性が上がるのではないか。 

 事務局：今後検討調整していきたい。 

 Ｄ委員：どれくらいの利用があったか。 

 事務局：八日市場小で約１００冊ほどである。 

 Ｅ委員：ＦＡＸだと制約されるのではないか。 

 事務局：利用につながる方向を検討していきたい。 

 

（４） その他 

 質疑 

 Ｅ委員：よその図書館にも調べものによく行っているが、この図書館は郷土

資料の多くが２階の鍵付きのケースに保管されており、もっと公開

する体制をお願いしたい。地元の人が書いたものや敬愛高校から出

版されたもの等は重要なのでケース内でよいが、県の歴史や自然史、

他市町村史等、ここの図書館にしかない資料以外は開架で自由に読

めるようにしてほしい。 

 事務局：なるべく皆様に利用していただけるようにしていきたい。 

     ２冊あるものは１冊を開架に開放して見ていただくように考えてい

きたいと思うが、中には貴重なものもあるので、それは施錠での対

応をさせていただきたい。皆さんに見ていただけるものはなるべく

解放していきたい。 

 Ｅ委員：日本十進法（ＮＤＣ）による本の分類別貸出状況をまとめると、当

図書館の利用状況の違う面が見えてくるのではないか。どの分類で

どう読まれているか、教えていただければと思う。 

     ＮＤＣを利用して検索ができるようにしてほしい。 

 事務局：可能かどうかシステムを確認する。 

 

 

５. 閉 会  １１時４０分 


